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      Аннотация

    
        
          Проведено сравнительное исследование высушенных пленок целлюлозы Gluconacetobacter xylinus (ЦGX) в нативной и дезинтегрированной формах, обработанных водным раствором AgNO[3]. Для исследований использовались методы сканирующей электронной микроскопии (SEM) и рентгеноструктурного анализа. Установлено, что образцы имеют надмолекулярную структуру пленок ЦGX, известную в настоящее время и представляющую собой пространственную сетку нанолент из ориентационно-упорядоченных макрофибрилл. Последние содержат чередующиеся аморфные и кристаллические области. Изучение указанными методами показало присутствие восстановленного серебра Аg0 в виде наночастиц размером 10 – 50 нм, располагающихся в вакуолях сетки ЦGX вблизи элементов морфологической структуры.
        

        
          A comparative study of dried nanogel films of the Gluconacetobacter xylinus cellulose (GXC) in native and disintegrated forms treated with AgNO[3] solution has been carried out by means of SEM and XRD. The supermolecular structure of samples studied was shown to be 3D network of nanostrips formed with oriented macrofibrils in which amorphous and crystalline regions alternate. XRD patterns of the GXC dry films, pre-treated with AgNO[3] aqueous solution, demonstrate both residual AgNO[3] and reduced Ag[0], the latter positioned in longwise direction of morphologic structure elements. The XRD and SEM studies of dried GXC films disintegrated in 1 % AgNO[3] aqueous solution showed the presence of reduced Ag[0] in the form of nanoparticles 10 – 50 nm in diameter located in the free volume of the GXC 3D network nearby structural elements.
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